

# Das Team United – ein tolles Projekt

## Der Hessenmeister im inklusiven Fußball kommt aus Köppern

Als vor fünf Jahren Bruno Pasqualotto und Thorsten Picha ihre Idee für beeinträchtigte Fußballer umsetzten, konnten sie noch nicht wissen, welcher Stein da ins Rollen kommt.

Von Gerhard Strohmann

**Köppern.** Es ist ein kleines Jubiläum, auf das alle Beteiligten sehr stolz sein können: Das Team United des SV Teutonia Köppern gibt es inzwischen bereits seit fünf Jahren. Dabei handelt es sich um ein Fußballprojekt, das in der Region einzigartig ist.

Das Team United ist eine offene Trainings- und Spielgruppe, bei der junge Menschen mit geistigem und/oder körperlichem Handicap im Mittelpunkt stehen. Aktuell werden dort 50 Spieler mit Handicap vom ehemaligen Bad Homburger Oberligaspieler Bruno Pasqualotto, dessen Sohn Luca und Thorsten Picha trainiert und betreut. Die Altersspanne der United-Kicker liegt zwischen 13 und 41 Jahren, trainiert wird freitags von 17 bis 19 Uhr auf der Sportanlage am Köpperner Bürgerhaus („Forum“).

Die erste große sportliche Herausforderung hat das Team United gleich mit Bravour gemeistert: In der Saison 2017 feierte die 1. Inklusive Fußball-Liga des Hessischen Behinderten- und Rehabilitationssportverbands (HBRS) mit acht Mannschaften ihre Premiere. Meister wurden prompt die Köpperner, gefolgt von den Wiesbadener Soccer Rhinos und dem 1. FCA Darmstadt. Die Runde ist an zwei Spieltagen in Turnierform auf Rasen in Aschaffenburg sowie in der



Wink ins Publikum: das Team United aus Köppern. Foto: Strohmann

Halle der HFV-Sportschule Grünberg ausgespielt worden. Besonders stolz war United-Kapitän Tobias Wentzell darauf, dass ihm Ex-Weltmeisterin Nia Künzer die Meistertrophäe überreicht hat.

„Die Erwartungen an den neuen Ligabetrieb wurden nicht nur erfüllt, sondern übertroffen. Ein besonderes Lob gilt Spielern, Trainern und Vereinen, die sich mit viel Eifer und Engagement der Sache gewidmet haben“, lobte William Sonnenberg, Referent für Sport und Inklusion beim Landessportbund Hessen (lsb h).

Die Premiersaison hat offensichtlich den Appetit auf Expansion geweckt, denn für die zweite Runde wurden 10 und damit weitere zwei Mannschaften gemeldet. Auf dem Kleinfeld stehen dabei stets fünf Spieler

mit Behinderung und zwei ohne Handicap.

Zur Vorbereitung auf die Spielzeit befand sich das Team United mit 25 Fußballern zu einem Trainingslager in Bremen, und in den Sommerferien ist in Köppern bereits zum sechsten Mal das inzwischen traditionelle Sommer-Camp angeboten worden.

Die ersten beiden Spieltage der neuen Saison gingen am 14. April in Unterflockenbach im Odenwald sowie am 2. Juni im Rahmen des Hessentags in Korbach bereits über die Bühne. Spieltag Nummer drei wird am 25. August in Köppern durchgeführt, das Saisonfinale steigt am 1. Dezember wieder in der Großsporthalle in Grünberg.

„2019 wollen wir sowohl am ID-Hesspokal als auch an den Hallenmeisterschaften teilnehmen“, denkt Pasqualotto bereits

über das Jahresende hinaus. ID steht dabei für Menschen mit geistiger Beeinträchtigung. Beim Team United gibt es zudem Überlegungen, das Trainingsangebot zu erweitern, um auch Kindern mit Behinderung ab acht Jahren eine Möglichkeit zu bieten, erste Fußballluft zu schnuppern

„Wir legen im Jahr rund 2000 Kilometer in Hessen und den angrenzenden Bundesländern in Sachen inklusiver Fußball zurück“, gibt Pasqualotto einen Einblick in den enormen Aufwand, der vom Betreuersteam geleistet wird. Der 49-Jährige steht seit Kindesbeinen an für ein „Leben für den Fußball“. Als Trainer des Team United bei seinem Heimatverein hat der verheiratete Online- und Webseitenmanager seine Erfüllung gefunden.

Der Spross aus einer fußballbegeisterten Familie mit Papa Rino an der Spitze trug bereits mit sechs Jahren das Trikot des SV Teutonia, war dann Kapitän der A-Jugend von Eintracht Frankfurt, stand 1992 mit dem Hessenliga-Team der SpVgg 05 Bad Homburg im Endspiel um die deutsche Amateurmeisterschaft (das in Essen mit 2:3 gegen RW Essen verloren wurde) und war Vertragsspieler bei Borussia Dortmund. Beim BVB saß er sogar einige Male bei den Profis auf der Bank. Nach Abschluss seiner aktiven Laufbahn arbeitet Pasqualotto seit nun bereits 17 Jahren bei seinem Stammverein in Köppern als kompetenter Trainer im Nachwuchsbereich. Gemeinsam mit Thorsten Picha entwickelte Pasqualotto im Sommer 2013 die Idee des Projekts Team United.

## Der perfekte Start in die Saison

Jetzt: Ligareife Angebote im Motor Village

**Der erste Gewinner der neuen Saison bist Du!** Denn egal, ob Du nun eher ein Fan von viel Übersicht oder von einem schnellen Antritt bist – im Motor Village Frankfurt gibt es bis zum 30.09.2018 den Jeep® Renegade Limited 1.0l MultiAir mit 109 kW (140 PS) oder den Fiat Abarth 595 mit 121 kW (165 PS) zu einem Endpreis, bei dem man bis zu 5.000 Euro sparen kann<sup>1</sup>. Also: Nimm den Ball auf und komm schnell vorbei. Wir freuen uns auf Dich.



**Jeep**



BIS ZU

**5.000 €<sup>1</sup>**

**SPAREN**

Kraftstoffverbrauch (l/100 km) nach RL 80/1268/EWG: kombiniert 7,9-4,9. CO<sub>2</sub>-Emissionen (g/km): kombiniert 142-139.

<sup>1</sup>Zum Beispiel für den Jeep® Renegade Limited 1.0l MultiAir 6MT 109 kW (140 PS), Tageszulassung aus Juni 2018, Barpreis 23.997,- €, inklusive Preisvorteil in Höhe von 5.163,- € gegenüber der UPE des Herstellers. Privatkundenangebot, gültig für sofort verfügbare Tageszulassungen bei Motor Village bis 30.09.2018 und nur solange der Vorrat reicht. Nicht kombinierbar mit anderen Aktionen. Abbildungen zeigen Sonderausstattung.

**MOTOR VILLAGE FRANKFURT**

Hanauer Landstraße 166 · 60314 Frankfurt · T 069 66 9 88 200  
Mainzer Landstraße 581 · 65933 Frankfurt · T 069 39 01 0

[www.motorvillage-frankfurt-wiesbaden.de](http://www.motorvillage-frankfurt-wiesbaden.de)

Hauptsitz: FCA Motor Village Germany GmbH, Mainzer Landstraße 581, 65933 Frankfurt

*Motor Village*  
DIE FCA NIEDERLASSUNGEN **FRANKFURT**

